

ANÁLISIS FINANCIERO DE CORTO PLAZO DE LA EMPRESA TERNIUM ARGENTINA S.A. EN UN PERIODO DE ALTA VOLATILIDAD

DRI, MARÍA BELÉN
CONTADOR PÚBLICO
BELENDRI2000@GMAIL.COM

UNIVERSIDAD
SIGLO 21
OPEN LAB 2025

Tema-Pregunta

El presente trabajo se basa en un análisis financiero de corto plazo de Ternium Argentina S. A., empresa siderúrgica considerada líder en la producción de acero en Argentina y una de las más importantes en Latinoamérica. Como resultado, se pudo observar que la organización presenta un exceso de liquidez general, lo que supone una pérdida para la misma, ya que se generan costos adicionales.

Objetivo/s

El objetivo de este trabajo es desarrollar una estrategia adecuada para el año 2023, que le permita a Ternium disminuir los activos ociosos y aumentar sus beneficios. Para ello, se propone examinar el macroentorno de la empresa, analizar sus estados contables, establecer un sistema de clasificación de productos, implementar un sistema de inventarios automatizado y definir indicadores de desempeño que contribuyan a optimizar la gestión de recursos y la toma de decisiones.

Indicadores financieros	2021	2022
Liquidez general	4	5.05
Liquidez seca	2,32	3.44
Liquidez inmediata	0,32	0,327
Capital de trabajo	139.894	308.785
Rotación del capital de trabajo	2,34	1,62
Rotación de existencias	4	3
Antigüedad de existencias	91	122
Rotación de activos	2,37	0,70
Endeudamiento	0,12	0,10
Endeudamiento a corto plazo	0,1	0,09

¿Activos ociosos?

Discusión

La presencia de activos ociosos supone un coste para la empresa, ya que parte de su producción no está siendo aprovechada adecuadamente, es decir, no está generando ingresos. Por otro lado, también se puede observar que Ternium Argentina S.A. se encuentra perjudicada por causas externas a ella, debido al contexto de alta volatilidad económica en el que se desarrolla. Sostener esta situación significa un riesgo para la organización, debido a que su actividad y resultados se ven afectados negativamente.

Principales resultados

Una gestión de inventarios más eficiente ayudará a reducir los costos asociados con el almacenamiento, asegurando que la empresa solo tenga la cantidad necesaria de productos en stock. Además, al reducir los niveles de inventario y mantener un equilibrio adecuado entre la oferta y la demanda, se espera que mejore el flujo de efectivo.

Por otra parte, al obtener información más precisa y actualizada sobre el nivel de existencias, tiempos de reposición, costos y demanda, la organización podrá realizar una mejor planificación, tomar decisiones más informadas y optimizar la cadena de suministro en general.

